

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*Field Research*). Menurut Dedy Mulyana penelitian lapangan adalah jenis penelitian yang mempelajari fenomena dalam lingkungan yang alamiah.<sup>1</sup> Metode penelitian yang peneliti gunakan adalah penelitian kualitatif, penelitian kualitatif adalah suatu penelitian untuk mengetahui dan mengumpulkan informasi mengenai suatu objek, kejadian dalam bentuk deskriptif yang dititik beratkan pada kejadian alamiah.<sup>2</sup> sehingga data yang diperoleh benar sesuai dan realistis mengenai fenomena yang ada di lokasi penelitian tersebut. maka dari itu peneliti menggunakan penelitian jenis *Field Research*, agar dapat mencari data di lapangan secara detail dan terperinci.

Adapun pada penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif yang dilakukan dengan konteks yang alami dan informasi yang dikumpulkan pada umumnya yang terjadi pada masa sekarang. Dalam penelitian kualitatif proses dan makna akan lebih ditonjolkan. Landasan dan teori dimanfaatkan sebagai acuan agar fokus penelitian sesuai dengan fakta di lapangan. Dalam penelitian ini, akan menyelidiki dan mengkaji situasi dan masalah secara keseluruhan dengan cara menangkap gambaran keseluruhan dan mengumpulkan fakta-fakta yang ada dengan fokus pada upaya untuk

---

<sup>1</sup> Dedy Mulyana, *Metodologi Penelitian Kualitatif (Pradigma Baru Ilmu Komunikasi dan Ilmu Sosial Lainnya)*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2004), 160.

<sup>2</sup> Lexy J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosda Karya, 2018), 67.

menunjukkan fenomena dan situasi yang ada secara apa adanya menggunakan pendekatan deskriptif.<sup>3</sup> Dengan mengenali fenomena tersebut secara langsung dapat memperoleh ide, pendapat dan keyakinan dari subjek penelitian, menganalisis dan memecahkan masalah dan mendapat solusi dari data yang diperoleh dari topik penelitian.

## **B. Kehadiran Peneliti**

Kehadiran peneliti adalah peran yang dilakukan sebagai proses penyelesaian sebuah penelitian. Disini penelitian penelitian untuk memperoleh data secara rinci dengan datang langsung ke tempat penelitian *Home Industry Mutiara Gorden* Desa Blawe dengan tujuan mempeoleh data.

## **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian adalah tempat yang berkaitan dengan permasalahan penelitian. Daerah yang menjadi sasaran dalam hal ini adalah di desa Blawe Kecamatan Purwoasri Kabupaten Kediri tepatnya pada Mutiara Gorden.

## **D. Sumber data**

### **1. Data Primer**

Data primer merupakan sumber informasi yang menawarkan informasi kepada pengumpul data. Sumber data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari pihak-pihak yang diperlukan informasinya.. Sementara itu, sumber data primer yang diperoleh peneliti langsung dari pihak Mutiara Gorden.

---

<sup>3</sup> Syaifuddin Azwar, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010) ,6.

## 2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang didapat melalui perantara atau pihak kedua dijadikan pelengkap proses penelitian. Data sekunder ini biasa dilakukan melalui studi kepustakaan, baik dari buku maupun dokumentasi.<sup>4</sup>

## E. Teknis Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan sesuatu hal yang digunakan untuk mempengaruhi hasil penelitian yang berasal dari informasi secara umum.<sup>5</sup> penulis memperoleh data yang berhubungan dengan menggunakan metode sebagai berikut.

### 1. Wawancara

Wawancara adalah metode mengumpulkan informasi dengan cara memberikan pertanyaan secara langsung hal ini merupakan salah satu ciri dari wawancara. Pada penelitian ini peneliti memperoleh data secara langsung kepada pemilik yang bernama Ibu Yesi Wulandari, 4 karyawan bagian produksi yaitu Ibu Rukaya, Siti, Jinah, Sari, dan beberapa pembeli *Home Industry* Mutiara Gorden. Sebelum melakukan wawancara penulis telah menyiapkan daftar pertanyaan yang diajukan hal ini tergolong wawancara bebas terpimpin yang digunakan oleh peneliti.

### 2. Observasi

Obsevasi merupakan sesuatu yang dilakukan guna memperoleh data yang dapat diolah dan dijadikan kesimpulan mengenai hal yang diteliti.

---

<sup>4</sup>Tohirin, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Pendidikan Dan Bimbingan Konseling*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2012) 33.

<sup>5</sup>Sandu Santoso dan Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Literasi Media Publishshing, 2015),67-68.

Observasi adalah teknik pengumpulan data yang mengharuskan peneliti mengunjungi lokasi untuk mengevaluasi kejadian yang berkaitan dengan lokasi, pelaku, kegiatan, peristiwa, waktu, tujuan, dan emosi. Pendekatan observasi adalah cara yang efektif untuk memperhatikan informasi yang menyimpang atau relevan. Tanggung jawab peneliti kualitatif adalah mengamati suatu area atau lokasi yang akan dibuat sketsa atau didokumentasikan. Observasi yang dilakukan peneliti adalah melakukan pengamatan secara langsung di usaha gorden Mutiara Gorden di desa Blawe.

### **3. Dokumentasi**

Merupakan pengumpulan data kualitatif yang disajikan dalam bentuk buku, jurnal, dokumen, catatan harian, foto dan sebagainya.<sup>6</sup> dokumentasi ini dilakukan untuk memperkuat data-data yang diperoleh pada saat wawancara ataupun observasi.

### **F. Analisis Data**

Analisis data adalah proses menyusun dan mengelola data yang didapat dari beberapa sumber data yang kemudian data diorganisir kedalam kelompok kategori, menjabarkan unit-unit, kemudian berfokus pada tinjauan hingga dapat member keimpulan yang mudah dimengerti.<sup>7</sup> Menurut Miles dan Huberman teknik analisis data meliputi:

---

<sup>6</sup>Haris Herdiansyah, *Metodologi Penelitian Kualitatif untuk Ilmu-ilmu sosia*, (Jakarta: Salemba Humanika, 2014),143.

<sup>7</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*,(Bandung: Pustaka Setia), 247

### 1. Reduksi Data

Dengan banyaknya data yang didapat untuk itu sangat penting mendokumentasikan secara rinci dan mendetail. Reduksi data dengan cara meringkas memilih hal-hal inti dan memusatkan pada topik dan pola yang ditentukan. Pada penelitian ini dilakukan untuk mengetahui strategi pengembangan *Home Industry* kerajinan Mutiara Gorden di desa Blawe.

### 2. Penyajian

Data Dalam penelitian kualitatif presentasi data dapat diuraikan dalam bentuk penjelasan singkat, bagan yang menghubungkan antar kategori, dan semacamnya. Dalam penelitian ini pengutaraan data diuraikan dengan bentuk deskriptif untuk mengetahui bagaimana strategi yang dijalankan *Home Industry* kerajinan Mutiara Gorden Di Desa Blawe.

### 3. Verifikasi Data

Merupakan tahapan penarikan kesimpulan yang di dasarkan pada temuan dan verifikasi data.<sup>8</sup>

## G. Pengecekan keabsahan data

Validasi data pada peneltian ini ditentukan oleh reabilitasnya. Teknik berikut untuk memverifikasi validasi yaitu sebagai berikut:<sup>9</sup>

### 1. Perpanjangan Pengamatan

Hal ini bertujuan agar dapat mendapatkan data secara lebih dalam, akurat dan luas. Peneliti melakukan wawancara kembali ke lapangan,

---

<sup>8</sup>Imam Gunawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif Teori dan Praktik*,(Jakarta: Bumi Aksara, 2013), 209-210.

<sup>9</sup>Suharsimi Aikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rieneka Cipta, 1996), 178.

melakukan obsevasi lagi kepada sumber-sumber yang terdahulu maupun yang baru muncul.

## **2. Meningkatkan ketekunan**

Dengan menjalankan pengamatan secara lebih teliti ,terperinci dan seksama serta berkesinambungan. Dengan memaksimalkan ketekunan dengan membaca berbagai kepustakaan yang sesuai ataupun hasil penelitian terdahulu sehingga dapat memperoleh data yang akurat dan sistematis.<sup>10</sup>

## **3. Triangulasi**

Triangulasi ialah teknik pengawasan keabsahan data dengan memakai data selain data itu untuk keperluan pembandingan terhadap data.<sup>11</sup>

Triangulasi dalam penelitian ini menggunakan sumber dengan wawancara kepada pemilik usaha Mutiara Gorden sekaligus karyawan Mutiara Gorden dan konsumen dari Mutiara Gorden.

## **H. Tahap-tahap Penelitian**

Tahap-tahap penelitian yang digunakan oleh peneliti yaitu :

### **1. Tahap Sebelum ke Lapangan**

Meliputi penyusunan proposal penelitian, konsultasi dengan pembimbing, mengajukan surat izin penelitian, dan seminar proposal

### **2. Tahap di Lapangan**

Tahap ini meliputi pengumpulan data ataupun informasi terkait pencatatan dan fokus penelitian.

---

<sup>10</sup> Lexy J Meleong, *Metode Penelitian kualitatif*, (Bandung: Remaja Rodyakarya, 2005), 330

<sup>11</sup> Deny Nofriansyah, *Penelitian Kualitatif: Analisis Kinerja Lembaga Pemasyarakatan Kelurahan*, (Yogyakarta: Deepublish, 2018), .30

### **3. Tahap Analisis Data**

Tahap ini meliputi organisasi data atau pengelompokan data dan pengecekan keabsahannya.

### **4. Tahap Penulisan Laporan**

Tahap ini meliputi kegiatan penyusunan hasil penelitian, konsultasi hasil penelitian kepada pembimbing, perbaikan konsultasi, persiapan kelengkapan persyaratan ujian<sup>12</sup>

---

<sup>12</sup> Lexy J meleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rodyakarya, 2005), h. 178.